

EL PACIFICO



Semidiarrio de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR.

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B—Parque de la Victoria



AÑO XI

PUNTARENAS COSTA RICA JUEVES 2 DE ABRIL DE 1908

NÚMERO 1474

Para quienes lo ignoren

EL PACIFICO es semidiarrio absolutamente independiente.

Se publica en la tarde de los martes, jueves y sábados, aun cuando sean días de fiesta, con la sola excepción de un día de las fiestas cívicas y el jueves Santo.

En la sección de Campo Neutral ó Remitidos, tienen sitio propio todas las ideas y doctrinas, siempre que la forma en que ellas vengan no ofenda á la moral ni dé resueltamente coces contra el aguijón de la Ley de Imprenta en vigencia.

El Pacifico acepta remitidos aun contra la empresa, los cuales no contestará en el mismo número que vean la luz.

El valor de los remitidos es convencional.

Los avisos, en doble columna, pagarán ₡ 2 50 por pulgada, al mes.

En una sola columna, ₡ 1 50 por pulgada, al mes.

Avisos cortos, de una columna, entre gacotillas, cuatro veces su valor.

Los avisos por largo tiempo tienen un descuento proporcional.

En todas sus planas hay siempre lecturas interesantes.

La suscripción vale por mes ₡ 1 00

" id " " trimestre 2 60

" id " " semestre 5 00

AGENTES

En Barrauca	D. Ramón Gutiérrez	„ Santa Cruz	don Vicente Alvarez
„ Montes de Oro	„ J. Moreno.	„ Sardinal	„ Gustavo Duarte
„ Esparta	„ Benicio Mena	„ Nicoya	„ Gregorio Cantillo
„ San José	„ Basilio Romero	„ Liberia	„ Salvador Garnier
„ Heredia	„ Elias Sánchez	„ Bebedero	„ Tito Esquivel
„ Alajuela	„ C. Calvo Fernández	„ Bagaces	„ Perfecto Casco
„ Cartago	„ Jesús Salazar	„ Las Cañas	„ Rafael Briceño
„ Siquirres	„ J. Cecilio Gallo	„ Golfo Dulce	„ Abel Franceschi
„ Limón	„ F. A. Novoa	„ San Lucas	„ Mercedes Jarquín
„ San Ramón	„ Cleofás Salas	„ Manzanillo	„ Felipe Tijerino
„ Palmares	„ Se solicita		
„ Turrialba	„ Rodolfo Correa		
„ Puriscal	„ Se solicita		
„ Naranjo	„ —		
„ Chomes	„ Mateo Mena	En Panamá	„ D. Alejo Miranda
„ Las Juntas	„ Victor Mgl. Alvarez	„ El Salvador (Sa. Salv.)	„ Mariano Zelaya
„ Paquera	„ Francisco T. Peña	„ Honduras (Tegucigalpa)	„ D. Benito Zelaya
„ Huma	„ Alejandro Castillo	„ Guatemala	„ Reinaldo Chamorro
„ Bolsón	„ José Pizarro	„ New York	„ Alirio Diaz Guerra
„ Palmira	„ Isaac Cerda	„ Inglaterra (Londres)	„ L. Anson & Co
„ Filadelfia	„ Santiago Ramirez	„ Francia (París)	„ D. Vicente Diaz Degorrier
		„ España (D. Madrid)	„ Ramiro Blanco

ROBERT HERMANOS SAN JOSE

ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES, el más grande, mejor surtido, y que vende más BARATO toda clase de prendas para vestir, desde la humilde chaqueta de dril hasta el aristocrático frac. — PARA LA ESTACION VERANIEGA acaban de llegar: — vestidos de hilo de varias clases y colores. — Cazadoras de Kaky. — Sacos de dril y utpucas. — Pantalones. — Trajecitos para niños. Camisas blancas y de color. Cuellos de color, suaves. Corbatas Toscoló lavables. Sweaters. Cinturones pistola. Ropa interior tropical. Calcetines. Perfumería finísima. Artículos de Sport, etc. etc.

Las órdenes de pedido acompañadas de su importe se sirven LIBRE DE PORTE a cualquier lugar del país. — Noviembre de 1907.

ELDERS & FYFFES LIMITED

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida..... £ 20

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta... £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes diríjase á las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.

F. J. HITCHCOCK. — Administrador.

A VISO

Fresco, Fino y Ordinario

Habiéndonos hecho cargo de la Sucursal que tiene en este puerto la gran fábrica de Calzado de Bertheau & Compañía ofrecemos al público un abundante surtido de calzado fresco, fino y ordinario á los mismos precios de San José.

Diríjase órdenes á los suscritos quienes han trasladado su oficina particular á la referida sucursal.

15 de febrero, 1908

Guerra y Guerra

CORRESPONDENCIA

Una carta correspondencia

[De San Pablo del Puriscal]

Estimado señor Matus:

Como tuve el honor de avisar á Ud., el 12 de febrero recibí esta ayuda de parroquia, de que me encargué gustoso por ver si se le puede dar algún impulso. San Pablo lleva largos años de ser una especie de "El General" debido al Río Grande que le separa del resto de la República.

Políticamente pertenezco al cantón del Puriscal, que actualmente se decide á ponerle cariño, cosa muy bien hecha, pues el gran puente que está al terminarse dará al cantón una salida más cómoda, que la actual de Turricarcas.

En lo eclesiástico pertenezco á San Mateo. Dos veces ha tenido coadjutores, que pronto han debido retirarse por dificultades de existencia.

Yo me vi resuelto á hacer vuelta redonda por no hallar habitación, pero me quedé, y con todas mis dificultades emprendí al instante la obra de una casa cural, que hoy se empieza á entechar. A esa obra seguirá el nuevo templo.

El pueblo, aunque bastante pobre, se muestra bastante animado; y creo que podrá adelantarse un poco.

El puente, como decía, está para terminarse, y cesará ese antiquísimo peligro de muerte. Innumerables víctimas han perecido en El Abombro.

Entre ellos don Juan Coronado, antequísimo botero, que se ahogó hace poco tiempo.

Hay aquí tierras buenas y baratas, y el clima, que no es tan ardiente como en San Mateo, hace que vengan nuevos vecinos.

El comercio, que hoy es insignificante, tomará incremento, y la competencia nos redimirá de uno ó dos que nos despluman.

El pueblo adelantará, si bien lentamente, pues lleva años de años de vegetar en la inacción.

Ya le daré después otros datos, y por hoy le saluda atentamente su S. S.

Fray Juan Corresponsal.

CAMPO NEUTRAL

Una pregunta

Cuando desampné el cargo de oficial en actual servicio de orden y seguridad de esta plaza, varias veces por simples faltas que injustamente se me atribuyeron, se me impuso una multa de cincuenta céntimos por cada vez, y que el Comandante del cuerpo deducía del pago de mi sueldo, cuando este se efectuaba, ó igual procedimiento se adopta con mis demás compañeros de alta en la policía militar.

Como á mi y los demás policiales en servicio en mi época, jamás se nos puso al corriente de la inversión que se dió y que se da, al producto de esas multas; y hoy que me encuentro en el pleno ejercicio de los derechos libres de ciudadano independiente, me llama la curiosidad preguntar á qué Tesorería ingresaban ó ingresan esos fondos que se recolektan por el

impuestas á los policiales de orden y seguridad?

¿Cuál es la inversión que se dió y aún se dá al dinero con que se menoscaba el salario con que la nación paga los desvelos de un oficial? No lo sé, ni mis compañeros lo saben y una contestación satisfactoria de quien corresponda, nos dejaría conformes.

UN EX-POLICIAL

Liberia, marzo de 1908

Sección municipal

Sesión XIª ordinaria celebrada por la

Corporación Municipal de este cantón á las 7 p. m. del 23 de marzo de 1908. Con asistencia de los regidores propietarios Araya y Acuña, del suplente Escalante y el señor Gobernador de la comarca.

Art. I.—Se leyó, aprobó por mayoría y firmó el acta anterior.

Art. II.—Leído el memorial presentado por los señores F. J. Alvarado & C.º en que piden revisión del artículo 4º del acta de la sesión celebrada el diez del presente mes en que se les denegó la solicitud por ellos presentada para que se les permita cubrir con teja de hierro un galerón que desean construir para uso de taller y bodega del vapor Olira y estimando justas las aclaraciones hechas por los peticionarios se reconsidera el referido acuerdo en la siguiente forma: permítase á los solicitantes, construir el galerón y bodega en referencia, cubriéndolos con teja de hierro solamente en la parte de arriba; pero de ninguna manera en los costados.

Arto. III.—Visto el oficio del señor Gobernador en que presenta á esta Corporación el informe vertido por don Rafael Aldorff comisionado para recibir la casa municipal de Paquera, en el cual manifiesta que según el informe referido la citada casa reúne las condiciones del contrato. Se acuerda darse por recibido de la casa en referencia.

Art. IV.—No habiéndose presentado propuestas para la construcción de la casa cárcel de Lepanto y considerado convenientes las condiciones en que don Fernando Elizondo propone construirla. Se acuerda autorizar al señor Gobernador para celebrar el contrato respectivo con el señor Elizondo.

Art. V.—El señor Gobernador hizo moción para que se ordene al señor Procurador municipal que proceda á levantar título de todas las propiedades municipales del centro y demás distritos de este Cantón y considerando esta Corporación que debe procederse á la inscripción de dichas propiedades, se acuerda dar conformidad.

Art. VI.—Vista la cuenta presentada por don Jesús Araúz por valor de diez colones por hechura de dos sellos para uso de esta Corporación. Se acuerda mandarle pagar.

Siendo las nueve de la noche se terminó la sesión.

Es conforme.

Srío.—C. A. ORTEGA

Puntarenas, 30 de marzo de 1908

EL PACIFICO

El amigo de D. Ricardo

lo que dirán Porfirio
y Teodoro

"El pueblo de Nicaragua tiene al frente de sus destinos á un hombre y un mandatario." Así, más o menos, envió á decir en mala hora nuestro don Ricardo, en su ya célebre telegrama, á José Santos I, hace un año justo, cuando lo de Namacigü; más por hacer rabiar á don Cleto, que por felicitar á Zelaya.

Y el *grrran estadista* contestó: que se complacía de que le dijera cosas tan buenas, uno de los principales hombres públicos de Hispano América (no tanto, don Santos, no tanto).

Y con estos arrumacos, y probadamente también con algunas cartitas que no se han publicado todavía, quedó sellada la amistad. Y aquí es el caso de decir á don Ricardo:

"¿Qué amigos tienes Benita!"

Mala consejera ha sido siempre la pasión política. Nunca nos hará creer el hombre de talento clarísimo y de principios sanos, que él, por admiración sincera, en un momento de entusiasmo, alargaba su mano nunca manchada, para estrechar la del presidente de Nicaragua llena ya entonces de la sangre inocente de Castro, Guandique y tantos otros.

Don Ricardo Jiménez ensalzan do, admirando y enalteciendo con su amistad á Zelaya, después de conocer toda la negrura de su historia, es algo que no se concibe de otro modo, sino es creyendo al primero cegado por la roja venda de la política.

Viene hoy la espeluznante noticia de la fusilación en masa de cuarenta ó sesenta individuos de lo principal de Granada y Managua, según unos, de soldados, dicen otros; pero hombres al fin. El amigo de don Ricardo, como están dando en llamarle, está ya de sangre que no hay por donde cogerle, y hay quien piense que éste, para ser consecuente con los sanos principios que, según proclama, han sido siempre la norma de su conducta, debería, en otro movimiento de su alma generosa, escribir un contra telegrama en que, con sinceridad, dijera más ó menos á Zelaya: "Monstruo, me equivoqué cuando lo de Namacigü: el pueblo nicaragüense no tiene á su frente á un hombre sino á un canibal; por la presente anulo todas las anteriores, yo soy un hombre de honrados principios y te excoero".

Pero ya verán como nos quedamos esperando ese documento para la historia: don Ricardo nunca confesará que se equivoó redondamente ó que procedió en aquella memorable ocasión, incluso por entusiasmo que por hacer rabiar al otro.

Y ahora, dejemos de pensar en lo que pensará y sentirá el amigo de don Santos, y remontémonos á Méjico y Estados Unidos para ver qué cara estarán poniendo don Porfirio y don Teodoro.

El primero, como si lo vieramos

unque haciéndose el indignado para la galería, en su *forro interior* estará frotándose las manos y diciendo: "¡Qué Santos estel me hace recordar mis buenos tiempos de hace treinta años, cuando yo también hacía mis bancadas de á cuarenta, de á cincuenta, de á sesenta, según se presentaba la suerte".

El segundo no—Ese estará pateando como si tuviera la cabeza de don Santos bajo el tacón de su bota y agitando el *big stick* dirá:

Pero *god dam son of etcétera et cetera*, este maldito mister Santos me está echando á perder mi conferencia de paz, con su fusiladera. ¡Mal haya sea su alma. ¿Por qué no se contenta con sus millones y se va á comérselos á dos carrillos con las cocotas de París en vez de venir á estarme desarreglando el juego?"

Y para terminar, volvemos á don Ricardo, y á él, á don Ernesto Martín, á don Pelico Tinoco y á muchos otros admiradores de Zelaya, les decimos con sinceridad: sentimos mucho por ustedes lo que ha hecho ese su amigo.

J. de Dios Matus

Para los incrédulos

Muchos de los mismos puntapeñeros, cuando leen nuestros artículos optimistas respecto á la próxima terminación del ferrocarril en este puerto se quedan haciendo un mohín de duda que nos encorcora y, como San Pedro, exclamamos con amargura: «Hombres de poca fé.»

Por ellos y por los otros y por el país en general, sentimos mucho placer en reproducir el interesante artículo que registra *La Información*, voz autorizada é imparcial que se basa en datos tomados de la más autorizada fuente, y que su eco de lo que antes hemos asegurado.

El artículo en referencia es el que sigue:

El empréstito Cook

Entrevista con el
Sr. Ministro de Hacienda

El domingo último, víspera del viaje del señor don Oscar Rohrmoser á los Estados Unidos, tuvimos la oportunidad de celebrar con este señor, en su calidad de Ministro de Hacienda, una entrevista con el fin de obtener algunos datos positivos acerca del empréstito.

Preguntado por nosotros acerca de las versiones que corren sobre este particular como la de creer que la United Fruit Co actúa indirectamente en esta transacción, nos dijo que esta empresa no tenía ni arte ni parte en tal negociado.

Las condiciones del empréstito contratado exclusivamente con la casa de George D. Cook & Co de New York, nos dijo además, no son onerosas, como algunos lo suponen, ni su inversión será destinada á los consumos improductivos. Esos fondos, en su totalidad, serán aplicados á la obra salvadora de la continuación del ferrocarril al Pacífico, cuyo presupuesto, según la opinión del ingeniero americano contratado al efecto, resulta ser el más moderado de cuantos se han formulado para esta obra, por cuanto el trazado ha sido rectificado con muchísimas ventajas de tiempo y costo.

Sobre la fecha del principio de los trabajos, nos manifestó, que éstos quedarían establecidos desde el día en que llegue á esta ciudad la primera remesa de dinero, que será muy en breve, en el término de unas cuatro ó cinco semanas, tiempo que permanecerá el señor Ministro en los Estados Unidos.

Tal ha sido el resultado de la entrevista con el señor Ministro.

La terminación del ferrocarril es, pues, un hecho, y por lo tanto nos alegramos verdaderamente y felicitamos á los vecinos de Puntarenas por la próxima realización de una obra salvadora, en la cual hemos colaborado á la medida de nuestro entusiasmo.

HOTEL ESPAÑOL

A fin de poder atender con las comodidades y con el mejor servicio es dable por los dignos temporadistas de este puerto, en mi ya por todos conocido Hotel Español, no he omitido gasto alguno para preparar y abastecer la cantina, cocina, y bodegas, así como el local que expresamente para alojar á las familias veraniegas he tomado y arreglado convenientemente ó sea la fresca casa de dos pisos que antes ocupó la familia del Dr. Cárdenas, frente al parque, para que no echen de menos las comodidades de su hogar.

Para atender al arreglo de cuartos, cuento con un honrado matrimonio que servirá á satisfacción á mis clientes.

La cocina, como siempre, será atendida por mí personalmente.

Feliciano López

HACIENDA "SANTA ROSA"

(LA BARRANCA)

Desearo dedicarme exclusivamente á mis negocios de comercio, ofrezco en venta esta magnífica hacienda, constante de cerca de mil manzanas de terreno, de las cuales como trescientas son potreros de para y guinea, y como doscientas de bajura, propias para repasto de verano. Posee abundantes aguas, estando casi rodeada por el río Naranjo, buena casa de habitación con sus dependencias, y dista una hora de la Barranca.

Vendo además en conjunto el ganado de cria y engordo que en ella tengo, y una máquina para sacar arroz, con su correspondiente motor.

Precio y condiciones liberales.

Entenderse con

Eugenio de Benedictis.

"La Gran Vía" San José

MAN CHON SING Y Cia.

Almacén de abarrotes y géneros.

Acaban de recibir un gran surtido de PAÑOLONES, CHALES, SEDA DE COLORES Y PAÑUELOS DE SEDA de todo tamaño.

Por el último vapor ha llegado un número considerable de artículos del comercio Chino y Japonés, verdaderas maravillas en TELAS DEL JAPON, PORCELANAS Y CUADROS, que satisfarán el más delicado gusto.

Acérquese Ud al almacén y quedará, de fijo, complacido, y dará por bien empleado el tiempo que gaste en mirar esas novedades.

Precios sin rival.

Aviso importante

Hotel Internacional de Puntarenas, situado cien varas al norte de la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias, ha sido reformado últimamente, por lo cual cuenta hoy con habitaciones amplias y bien ventiladas, tanto bajas como en los altos queda anexos tiene al frente en la casa que ocupó antiguamente el Hotel Canal.

La cocina servida por un verdadero maestro en el arte culinario, que no deja que desear al mejor gastrónomo: El aseo y buenas costumbres del interior del establecimiento, bajo la dirección de mi esposa doña Mariana Mayorga de Magri y mi buena voluntad y larga práctica harán grata estada para todos los que nos honren con su clientela. Habitaciones propias para familias y en condiciones liberales. Cantina bien provista. Precios módicos.

FERNANDO MAGRI.

Propietario.

Para alojarse

Doy en arriendo piezas y habitaciones, desde el precio de cuatro hasta veinticinco colones al mes, y especialmente una casa esquinera propia para cualquier clase de negocio ó para familia, situada esquinera opuesta de la casa de don Salvador Barrías.

Para pormenores, enténdese con el suscritor en la casa de Préstamos *El Progreso*.

FRANCISCO L. ENRIQUEZ

Hotel Colombiano

Desde el día 1° de diciembre último, el conocido y tan aceptado por las familias veranieadoras y por los pasajeros en general, HOTEL COLOMBIANO, está abierto al servicio del público en el antiguo local del extinguido Hotel Mc. Adam, frente á la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias Felipe J. Alvarado y C.

Compañía de Agencias de Costa Rica Limitada

Servicio de pasajes y fletes entre Puntarenas y Brazo Seco, Puerto Nuevo; Tivives hasta la Estación de Las Huacas, Ferrocarril al Pacífico y vice versa.

Esta Compañía ha fletado por su cuenta vapores de la Empresa de Golfo de Nicoya para establecer el tráfico entre el interior de la República y este puerto por la vía de Tivives.

Los vapores aldrán de Puntarenas los lunes y viernes de cada semana á las horas que permitan las mareas.

Para pasajes y fletes dirigirse á la citada Compañía de Agencias de Costa Rica Limitada.

Puntarenas, marzo 24 de 1908

INFORMACION

Obscuridadas Eliphaz

Casos y cosas de vida y de muerte, nos trajo *El Fijero* a último, que habrían sido, sin duda, leídos con agrado, si en vez de pretender retratar esotéricas personalidades se hubiera abogado al exoterismo que tan bien cuadra, en casos análogos, al escritor que, amante de la corrección de los actos, resuelve lanzarse sin miedo y sin reserva, a patentizar los defectos que desea corregir.

Eliphaz, autor de *Casos y cosas* debió habernos dicho claro, señalando, como dicen, con el dedo, al postulado candidato de una de nuestras comarcas, para la futura diputación; porque así, en abstracto, como él lo hace, no podemos encontrarle la gracia al chiste, y pierde todo su mérito el laborioso trabajo literario que se vio forzado a tejer, para no decirnos nada creyendo decirlo todo.

Dejar al lector cavilante, dando garrotazos de ciego y expuesto, por lo tanto, a cometer injusticias, es un pecado mortal en nuestro concepto al menos, pues que nosotros llamamos al pan, pan y vino, vino.

Eche a un lado el escritor Eliphaz escrúpulos y temores, para poder apreciar el mérito de sus cargos.

Honras fúnebres

En la mañana de hoy tuvo verificativo la misa solemne que por el eterno descanso del alma del que fué don Manuel Barahona Vargas, hicieron celebrar los hijos del extinto, con motivo del primer mes de su fallecimiento.

El catafalco y decoración del templo estuvieron hechos con corrección y gusto, y el presbítero Valenciano, que cantó la misa, así como el organista, estuvieron muy felices.

De nuevo y con este motivo, renovamos nuestro pésame a los deudos.

El nuevo Jefe de higiene

Como don Manuel Casares pidió permiso por tres meses para retirarse de la jefatura del cuerpo de higiene de esta ciudad, el municipio, en su última sesión, acordó nombrar para que lo sustituya a don Benjamín Escalante.

El señor Escalante tendrá que renunciar al puesto de maestro de la escuela de varones que hoy desempeña.

Con el 50 o/o de pérdida

Durante la estada en la capital del señor don Uladislao Guevara, albacea de la sucesión de don Manuel Barahona, la casa de Agentes Felipe J. Alvarado & C^o le hizo propuestas para comprar la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, pagándole un cincuenta por ciento del valor de sus acciones.

Según parece, el señor Guevara va a someter esta proposición al conocimiento de todos los accionistas y a ver si alguno de ellos quiere hacer uso del derecho de tanteo que los estatutos le otorga.

El surgir de dos puentes

Todos los días, y con asombrosa actividad, los empleados del ferrocarril han estado llavándose al río Barranca los materiales que aquí desembarcó el *Abessinia* hace apenas ocho días, para la reconstrucción del puente.

Se llevó el bastión metálico, casi se han trasladado ya todas las maderas y entre pocos días principia la obra de edificación.

Y hoy partirá para el río del Naranjo don Pedro Cajina, conratista del bastión que hay que

construir, a precisar ese trabajo antes que las aguas vengan a hacer más difícil la obra y quizá obligarnos a pasar otro año sin puente ¡Adelante! ¡Adelante!

El vicio beneficiando

al progreso
Durante el año económico que acaba de pasar, juzgó el Agente Principal de Policía a 1,189 varones y 87 mujeres, total 1,276. De estos sentenciados resultó en multas un total de (C. 3,809) tres mil ochocientos nueve colones, casi en su totalidad correspondientes a la Junta de Educación de esta ciudad.

Oposicionistas

de otro género

Trajo *La República*, en su edición del martes, un bonito artículo intitulado *Obra ejemplar*, dando a conocer todas la bondad que para la clase desheredada entraña "la comisión especial compuesta de los doctores don Luis P. Jiménez, y don Carlos Alvarado, en su gira contra la anquilostomiasis por pueblos infestados de la República".

No pudo por menos que confesar que hasta hoy los gobiernos no se habían preocupado sino de combatir aquellas epidemias como la viruela, la difteria o la fiebre amarilla que amenazan por parejo a ricos y pobres, mas no aquellas que solo se hospedan en estos últimos, y agrega que es de elogiar sinceramente el recuerdo generoso de los sufrimientos del infeliz jornalero; pero hasta ahí llega; no lo alogia, como lo hace con los médicos cuando dice:

"Nosotros enviamos nuestra voz de aliento y nuestra felicitación a los jóvenes médicos que con tanto entusiasmo desempeñan la provechosa, la útil, la ejemplar tarea de salvar la vida a miles de infelices costarricenses.

No le parece al colega más digno del aplauso franco el gobierno que creó la comisión especial y ordenó el gasto, que los que prestan el servicio por la paga y en quienes solo merecen aplauso su dedicación y competencia?

Nosotros somos, y nadie puede ponerlo en duda, oposicionistas al Gobierno actual; pero ello no nos impide aplaudir los actos que, como el de que se trata, merecen caluroso aplauso, y se lo enviamos.

Los que viajan

Procedente de la capital y en tránsito para el Guanacaste ha estado entre nosotros el benemérito don Bernardo Soto.

—Para la capital partieron ayer don Luis Agustín Guido, don Enrique Clare, don Miguel H. Céspedes y don Juan Suñol.

—Hace poco llegó a este puerto y de paso para San José el joven hondureño don José Santos Zepeda. Al joven viajero le deseamos una grata permanencia en la capital.

Haz de noticias

—Malos ratos debe estar pasando en la Isla Evangélica Eleuterio Rodríguez, pues nos pide que hagamos constar que no es cierto, como allá se propala, que él nos pagó el remitido que firmado por José Ibarra, Alceo Acera, Elías Alvarez y Mercedes Jarquin, publicó el "El Pacifico" contra el Teniente Gobernador. Por toda contestación hacemos constar que nadie nos ha pagado aún el remitido en cuestión.

—Ayer en la Pitahaya se entabló una riña a filazos entre Anastasio Sánchez y Nicolás Suárez, resultando éste con una herida grave en la mano derecha.

Suárez está en el hospital y Sánchez huyendo de las autoridades.

—Joaquín Vega Fonseca sufrió una lamentable equivocación: al tomar su maleta para emprender un viaje, tomó la de Régulo Rojas Castellón. La policía dió con Vega, pero no con la maleta. El Alcalde se propone encontrarla.

Precaución exagerada

A cargar madera de los señores Alberto Fait & C^o llegó auteayer la barca noruega *Anlares*, procedente del Callao, con 61 días de mar, mas como trajo patente suicia y está el puerto cerrado para toda embarcación de esa proceden-

ADOLFO ESTRADA

LIBERIA ++++++ GUANACASTE

Tienda de géneros, abarrotes, vinos y licores.



La mejor surtida de la ciudad, a que vende más barato

Casa de la sucesión de Salvador Santos

LA CIUDAD DE LONDRES

A. ASCH & BROS
EN SAN JOSÉ

CON SU CURSALEE EN LIMON, CARTAGO Y PUNTARENAS

En esta ciudad frente al Club, entre La Eureka y la Alcaldía. Se vende al detal por mayor mercaderías de toda clase y muy baratas.

Ocasión

Vendo a precios de liquidación:
Ruedas para carretas con sus llantas y bocinas.
Ejes de hierro
Llantas y bocinas
Yugos y fajas para id y varios otros útiles para trabajos.
S. Saravia.

DAVID JAEN

Abogado de Costa-Rica
Ofrece sus servicios.
Casa de la señora Wenceslao M. de Morales contigua a la casa de don Pablo Angulo.
Consultas, de 6 a 8 a. m. y de 4 a 7 p. m.

MIGUEL H. CESPEDES

Además del surtido en mercaderías generales y artículos de lujo, que siempre mantiene, ha recibido un gran surtido de tarjetas postales, juguetes, confites finos franceses en cajitas de fantasía. También gases de seda y de algodón, blancas y de colores. Piquees y muselinas finas. Zarzas francesas especiales para camisas. Cintas finas de seda, flores y plumas para sombreros. Ropa hecha de driles para caballeros y niños. Casimires, driles de lino, blanco y de colores. Perfumería y la gran Agua perfumada anticanisia, para teñir el pelo, sin dejar mancha de ninguna especie. Sombreros finos de fieltro y de paja, para hombres y niños.

Baules Americanos. Sacos de noche. Valijas, grandes y pequeñas de legítimo cuero. Gran surtido de cuellos, puños, botonaduras, y fajas de cinturones finos de cuero. Artículos para escritorio, y una gran variedad de objetos japoneses. De todo se vende al por mayor y al menudeo

Emilio Artavia

San José y Limón

Y en Puntarenas, y en todas partes de la República, por correo, a los mismos precios de la capital, que permanecen inalterables no obstante el alza de precio de los materiales.



Mis favorecedores del litoral del Pacifico pueden estar seguros de que he mejorado notablemente el servicio de órdenes por correo, las que se despachan con actividad y esmero.

Azúcar del Ingenio "La Mansión"

Este acreditado azúcar, se vende en el Almacén de los señores Man Chon Sing & C^o

Federico Avéstegui

Compra de maderas

Se reciban ofertas por maderas finas y de construcción como: CEDRO, CAOBA, POCHOTO, LAUREL, MARIA, GENIZARO y otras en tucas rollizas y labradas puestas en la máquina de aserrar en el Estero de Puntarenas y por precio de troza cúbica inglesa.

Diríjanse a

P. Canale & Cia
Puntarenas y San José

Marcelino Losilla AGENTE COMISIONISTA

Vendo arroz carolina—quintal @11.50
Mantea Escudo y Smith—c/ de 2 lts. @40.00
Hierro para techo—atado de 16 planchas @22.00
Completo surtido de abarrotes y tejidos. Licores, vinos y cervezas de todas clases. Breba Diana [dulce y seca]. Me hago cargo de toda clase de comisiones

Oficina, bajos de la casa de doña Francisca de Ríos

cia se le ordenó abandonar la ba-
bía.

Con tal disposición el señor
Cónsul de Noruega don Cristó-
bal Colom solicitado del Ministro de
Policía se le permitiera proveerla
de agua y víveres indispensables
para emprender su viaje. El Mi-
nistro ha accedido a lo que se le
demuestra al señor Gobernador y
Capitán de puerto la carencia de
estos artículos; pero siempre bajo
muy severas restricciones no per-
mitiendo, por ningún motivo, que
los marinos que los conduzcan pe-
netren al buque. El señor médico
del pueblo vigilará y dará sus ins-
trucciones.

Del Callao han venido ya otras
embarcaciones, con pasajeros y
carta que salieron mucho después
que el *Antares*, que solo trae las
tre, y han sido recibidas. No ve-
mos, pues, la razón para tanta du-
reza con esa nave que durante
más de dos meses ha permanecido
fuera del lugar infestado, conserva
su tripulación sana y completa y
no va á desembarcar aquí.

Interesante p^a los comerciantes

Ha llegado á la *Ciudad de Lon-
dres*, que en este puerto está si-
tuada frente al Club Social y entre
La Eureka y el Correo, magnífico
tabaco del General, que su propie-
tario está dispuesto a vender, so-
lo por ocho días, al reducido pre-
cio de (C. 58,00) cincuenta y
ocho colones el quintal, tabaco
que siempre ha vendido aquí á un
precio no menor de noventa colo-
nes.

Correo Económico

Al elector don Manuel José Zúñiga: San
José.—Le quedamos altamente agrade-
cidos.—No abandone usted su ocupación
por llegar á las elecciones: su esfuerzo
sería estéril: ya la opinión pública ha hon-
rado aquí los diputados.

—A los agentes que no han liquidado
aún las cuentas de febrero.

Las cuentas claras y el chocolate espeso.

—A don Rafael Acosta.—Liberia.

Recibido el valor de su cuenta cobrada.
Entendidos y en paz.

A Policroni o San José.

Despreocúpese y tome todos los datos
que sean de interés palpitante.—Por cada
hueso roto, con justicia, un colón de pago.

por cada correspondencia sensacional,
cuatro colones.—Resuélvase y entremos
en relaciones, aceptando U. la pega y nos-
otros la paga.

La viruela á las puertas

Un viajero al Guanacaste nos escribe
lo siguiente:

“He llegado á Bebedero y muchos me
cuentan en secreto que existen varios
casos de viruela negra, sin que se den
trazas de aislarlos ni siquiera de curarlos
como es debido. También me cuentan
que en Paso Hondo hay otros casos y co-
mo estoy seguro de que en esa nada sa-
ber, me apresuro á manifestárselo para
que usted vea que se tomen las debidas
precauciones”

Damos traslado de lo anterior al señor
médico del pueblo y á las autoridades. El
vapor de Bebedero llegará esta noche

Otra vez el Circo Oriental

El martes próximo llegará aquí este tan
aplaudido circo á dar unas cuantas funcio-
nes que promete su empresario don Fran-
cisco Zepeda, darles el mayor interés,
tanto porque hoy cuenta con nuevos ar-
tistas de positivos méritos, como porque
trae una gran *troupe* de animales entre ellos
una pantera hábilmente domesticada.

Actualmente se encuentra en Esparta,
y aquí dará su primera función el jueves
12 del presente.

El pago de una deuda

Por acuerdo N^o 19 del martes último,
fue admitida la renuncia que del honroso
puesto de Subsecretario de Estado en el
Despacho de Fomento, presentó ese día
el estimado colega don Leonidas Briceno.
Queda su puesto á cargo del señor subse-
cretario de Hacienda y Comercio.

La noticia, que en otras circunstancias
sería para compadecerlo, viene hoy á lle-
nar de satisfacción á sus amigos, pues
ello demuestra que es ya una cosa evi-
dente la elección que en su favor hará el
Guanacaste para que represente en la
Cámara sus legítimos intereses

Si los pueblos no fueran casi siempre tan
mal agradecidos, hace ya fecha á que el
señor Briceno ocupara asiento en el Con-
greso; pues muchos años hace, vela él
con recomendable cariño por el progreso
y mejoramiento de esa región, que es la
suya; y á la cual da, con su talento y su
laboriosidad, más viso y más importancia
que muchos otros por cuya elección han
postergado la del señor Briceno. Celebra-
mos que por fin el Guanacaste vaya á ha-
cer justicia al positivo mérito, y felicita-
mos al señor Briceno.

GRAN ACOPIO DE BESTIAS

Para alquilar al infimo precio de (C. 3 00) tres colones, para el viaje
entre Santo Domingo de San Mateo y Esparta y viceversa, tengo 50
bestias de muy buenas condiciones.—Y para las personas delicadas y de
gusto, tengo 10 famosas bestias, que alquilo á precio convencional.
BENNICIO MENA.

Esparta, 1^o de enero de 1908.

AZUCAR

INGENIO EL TEMPISQUE

Federico Sobrado

Se vende en la Compañía de Agencia
de C. R. Limitada.

BREVA KEYSTONE

F. ASSMANN & Co.

Depósito: Compañía de Agencia
de Costa Rica Limitada

LA ISTMEÑA

TIENDA DE ABARROTOS EN GENERAL

Al menudeo ofrece á su clientela los precios más bajos de plaza y al
por mayor en condiciones liberales.

—Renueva constantemente las mercaderías.

—Se compran Pielés, Hule, Cedro y Perlas.

Salvador Aráuz.

Alberto Fait & Cia
Puntarenas

Completo surtido de mercaderías para proveer: CANTINAS, PUL-
PERIAS y TIENDAS DE ROPA.

FERRETERIA: Toda clase de herramientas y útiles para artesanos.
Especialidad en artículos de maquinaria; Anclas, Remos, Jarcias,
Móviles & C.

Máquinas y vestidos para buzos.

En ventas al contado; nadie puede competir con los precios de la casa

FABRICA DE JABONES DE

TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo
y blanco de Marsella

Se vende en todas partes.

ITINERARIO

que seguirán los vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo
de Nicoya, de Manuel Barahona & Cia, durante el mes de abril de 1908.

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS, BALLENA
Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS Y BEBEDERO
CON ESCALA EN MANZANILLO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS Y PUERTO JESUS
CON ESCALA EN MANZANILLO

FECHAS	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fechas	Salidas de		Salida de Bebedero y Manzanillo (Retorno)		Fechas	Salida de		Salida de Pto. Jesus (Retorno)
				Punt.	Manzanillo	Punt.	Manzanillo		Punt.	Manzanillo	
Jueves 2	9 a. m.	12 m.	7 p. m.	1 a. m.	Viernes						
Sábado 4	10 a. m.	7 p. m.	— 9	2 a. m.	5 a. m.	12 m.	6 p. m.	10	3 a. m.	6 a. m.	8 a. m.
Martes 7	1 a. m.	10 a. m.	— 16	6 a. m.	9 a. m.	4 p. m.	10 p. m.	Id. 24	3 a. m.	5 a. m.	8 a. m.
Sábado 11	3 a. m.	12 m.	— 23	1 a. m.	4 a. m.	11 a. m.	5 p. m.				
Martes 14	5 a. m.	2 p. m.	— 30	6 a. m.	9 a. m.	4 p. m.	10 p. m.				
Sábado 18	9 a. m.	6 p. m.									
Martes 21	12 a. m.	9 a. m.									
Sábado 25	3 a. m.	12 m.									
Martes 28	5 a. m.	2 p. m.									

OBSERVACIONES

—No se embarcará carga sin estar satisfecho el fiete.
—Los garraones serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura.—El equipaje debe entregarse á la hora de cargar el vapor.

TARIFA de pasajes y fletes

Pasaje de 1 ^o á Ballena, Bebedero y Puerto Jesus	C. 3.00
id. de 2 ^o á Manzanillo	2.00
id. de 1 ^o á Manzanillo	2.00
id. de 2 ^o á Manzanillo	1.00

Por quintal de carga á Ballena, Bebedero y Jesus	C. 0.50
id. de carga á Manzanillo	0.40
garrafón lleno (5 litros) á Ballena	0.50
id. vacío á Ballena	0.25
cada pie cables á Manzanillo	0.25
montura	0.25
cueros de rec	0.25

NOTA: La salida del martes 21 á las 12 a. m. enténdase noche del lunes al martes

LA EMPRESA